ACTIVIDADES Y NOTICIAS DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Invierno - 99

ciales, como es el caso del reciclaje de neumáticos usados a través de tecnologías que se están desarrollando entre el Ayuntamiento de Villarrobledo y la Universidad de Castilla - La Mancha en colaboración con distintas empresas.

Ya está suficientemente demostrada la sensibilización de la población de nuestros municipios en la recogida selectiva en origen de los diferentes componentes de los residuos: materia orgánica, plástico, papel, vidrio, textil, residuos peligrosos generados en los hogares, etc. Esto va a ser obligatorio a partir del año 2001 según la nueva Ley de Residuos.

Para solucionar el problema se dispone de tecnología y marco legal, con lo que las Administraciones Públicas Estatal, Autonómica y Local han de proporcionar los medios y pautas de coordinación necesarias, estableciendo Planes de Gestión Integral coherentes con las directrices marcadas a nivel europeo.

Se han de concretar los Planes Autonómicos y acelerar su puesta en marcha para abordar, a partir de ellos, la gestión integral de residuos a nivel regional, implicando a todos los sectores relacionados.

Cabe destacar la excelente labor llevada a cabo por grupos como Farmacéuticos Mundi en la recuperación de residuos medicamentosos, ofreciendo una infraestructura y planificación que debe ser potenciada por las Comunidades Autónomas.

ÁREA TEMÁTICA 2 TURISMO Y MEDIO AMBIENTE

Hay que buscar un modelo de desarrollo económico-social de las áreas rurales que asegure la sostenibilidad de los recursos naturales v sociales de las zonas de actuación.

Cualquier actuación en el medio natural conlleva impactos tanto a nivel social como ambiental. El

desarrollo turístico debe contemplar la conservación y mejora de los espacios naturales debido a una exigencia social y a que suponen un recurso básico para el desarrollo del área rural donde está enclavado el espacio natural.

El turismo cultural es clave para el desarrollo sostenible de los municipios incluidos en la Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Man-

ÁREA TEMÁTICA 3 **EXPERIENCIAS DE LA RED DE** CIUDADES SALUDABLES

Necesariamente se debe trabajar en obtener continuamente datos e indicadores de situación de nuestros municipios. La información ambiental, de salud, de características de situación, etc., son elementos imprescindibles para avanzar en el objetivo de aplicar políticas saludables en nuestros municipios.

La obtención de indicadores blandos mediante la aplicación de encuestas de opinión a la población nos acercan a las necesidades de las ciudades y por tanto hace más real el proyecto Ciudades Saludables.

Los sistemas de información como boletines, congresos, reuniones técnicas, talleres, etc., establecen los nexos de unión entre las ciudades que forman una red.

El trabajo técnico de los coordinadores municipales de Ciudades Saludables debe ser claramente establecido en el seno del Ayuntamiento adoptando dos ámbitos claros de trabajo: la implicación de otras áreas o concejalías en el programa y el trabajo directo, en aplicación de accio-

